

Filmbildung: Wichtige Termine 1. Halbjahr 2012/2013

Fachtagung „Die Eine Welt im Film. Chancen für globales Lernen“ am 26.09.2012 in der Akademie Franz Hitze Haus Münster

Filme prägen unsere Wahrnehmung der Welt. Sie weiten den Blick über das eigene kulturelle und soziale Lebensumfeld hinaus und bieten ideale Voraussetzungen, um Schülerinnen und Schüler für andere Welten und fremde Sichtweisen zu interessieren. Gleichzeitig verbindet sich mit globalem Lernen heute zunehmend der Auftrag, zu einem bewussten, reflektierten Umgang mit Weltbildern und einer kritischen Beurteilung der medialen Darstellung globaler Prozesse beizutragen.

Die Veranstaltung möchte sowohl Hinweise auf geeignete Filme und Tipps für deren methodischen Einsatz geben als auch die Frage des kritischen Umgangs mit den medial vermittelten Bildern der einen Welt thematisieren. Sie richtet sich an Lehrerinnen und Lehrer der Fächer Sowi/Politik, Religion/Ethik und Erdkunde sowie Moderatorinnen und Moderatoren der Lehrerfortbildung NRW. Die Teilnahme ist kostenlos.

Weitere Informationen und Anmeldungen unter: www.franz-hitze-haus.de

Kongress „Vision Kino 12: Film - Kompetenz – Bildung“ - Filmbildung für die Persönlichkeitsentwicklung von Kindern und Jugendlichen vom 5. bis 7. Dezember 2012 in Köln

Der Kongress der VISION KINO, dem bundesweiten Netzwerk für Film- und Medienkompetenz, findet dieses Jahr zum ersten Mal in Köln statt. Zum Dialog eingeladen sind Lehrkräfte und Vertreter aus Film, Bildung, Politik und Wissenschaft. Gemeinsam sollen Status quo und Perspektiven der Filmbildung in Deutschland diskutiert werden. Zusammen mit FILM+SCHULE NRW rückt der Kongress dabei vor allem die inklusive Filmbildungsarbeit in den Mittelpunkt – von Unterrichtskonzepten und Materialien für heterogene Lerngruppen bis zu neuen technischen Lösungen für eine barrierefreie Filmrezeption.

Weitere Podien beschäftigen sich mit Themen wie „Film – Curriculum – Ausbildung“, „Filmbildung als präventiver Jugendmedienschutz“ oder „Urheberrecht und der Schutz des geistigen Eigentums“. Verschiedene Workshops zeigen Möglichkeiten der aktiven Filmarbeit auf und geben konkrete Einblicke in die Unterrichtsgestaltung mit Film und Medien.

Feierlich eröffnet wird der Kongress mit der Verleihung des Drehbuchpreises „Kindertiger“, Highlight des zweiten Kongresstages ist ein Filmpremierabend. Die Abschlussrunde mit Filmschaffenden und ihren aktuellen Produktionen sowie eine umfangreiche Projektbörse geben Möglichkeiten zum Austausch.

Dieser Kongress richtet sich an alle Lehrkräfte, die sich darüber informieren wollen, wie die Filmbildung in den Unterricht ihrer Fächer integriert werden kann.

Weitere Informationen und eine kostenfreie Anmeldung ab September unter www.visionkino.de .

Mit Filmen sehen lernen - SchulKinoWochen NRW 2013

Inzwischen haben sie in vielen Schulen einen festen Platz im Jahreskalender - die SchulKinoWochen NRW. Vom 17.01. bis zum 06.02.2013 wird es in rund 100 Kinos wieder „Film ab!“ heißen für ein Programm aus aktuellen Kinohits, beliebten Klassikern und Dokumentarfilmen, die allesamt Lehrplanbezüge aufweisen.

Auch 2013 wird es neben vielen Filmvorführungen mit Filmschaffenden ein Sonderprogramm zum Wissenschaftsjahr für die Sekundarstufen I und II geben. Dabei werden WissenschaftlerInnen mit Schulklassen im Kino zum Thema „Demografischer Wandel“ diskutieren.

Wir freuen uns, wenn Sie mit Ihrer Klasse bei den kommenden SchulKinoWochen dabei sind.

Nähere Infos zu den SchulKinoWochen 2013 gibt es in Kürze auf unserer Homepage unter:

www.filmundschule.nrw.de.

www.filmundschule.nrw.de

Filmreihe "Mensch oder Monster? Behinderung in der Filmgeschichte" vom 2.-26.9.2012 in Münster

Spielfilme können - wie kaum ein anderes Medium – „Botschafter der Inklusion“ sein: Aber auch die gesellschaftliche Ausgrenzung von Menschen mit Behinderungen findet im Medium Spielfilm eine anschauliche Spiegelung.

Die Veranstaltungsreihe „Mensch oder Monster? Behinderung in der Filmgeschichte“, die das LWL-Medienzentrum und der Geschichtsort Villa te Hompel in Zusammenarbeit mit „Cinema & Kurbelkiste“ veranstalten schlägt mit sechs Filmforen und zwei Vortragsabenden einen Bogen von der Frühzeit des Kintopp bis zu den aktuellen Debatten um Inklusion. Alle Filmforen und die jeweiligen Expertengespräche werden auch als spezielle Schulveranstaltungen angeboten.

Weitere Informationen und Anmeldung unter: www.lwl-medienzentrum.de

Handyfilm-Wettbewerb

Gute Filmarbeit kann in der Schule auch mit dem Handy umgesetzt werden. Aus diesem Grund startet die filmothek der jugend nrw wieder einen landesweiten Handyfilm-Wettbewerb. Hier haben Jugendliche bis 25 Jahre aus NRW (Einzelpersonen, Gruppen, aber auch ganze Schulklassen) die Möglichkeit, ihren selbst gedrehten Handyfilm zu einem Wettbewerb einzureichen. Der Film muss mit dem Handy aufgenommen werden und sollte eine Filmlänge von 2 Minuten nicht überschreiten.

Die besten Filme werden auf einer großen Abschlussveranstaltung am 23. November im Dortmunder U gezeigt und mit tollen Sachpreisen prämiert. Einsendeschluss ist der 30.10.2012

Weitere Informationen zu den Teilnahmebedingungen und das Anmeldeformular erhalten Sie unter: www.MobilStreifen.de

Mini-Drehbuchwettbewerb vom Kinder- und Jugendfilmzentrum Remscheid

Bis 30.09.2012 können Kinder im Alter bis 12 Jahren ihre Ideen zum Thema „Schatzsuche“ zu Papier bringen und ihre eigene kleine Kurzgeschichte im Drehbuchformat einreichen.

Die Geschichte zum Thema „Schatzsuche“ sollte als Drehbuch für einen Western, Piraten-, oder Fantasyfilm gestaltet sein. Für die Entwicklung einer gelungenen Geschichte stehen kindgerecht aufbereitete Schreibtipps, Leitfragen und inspirierende Bildmaterialien zur Verfügung. Teilnehmen können einzelne Kinder oder Schreibgruppen, bestehend aus Freunden, Familie oder Schulklassen. Auf die Gewinner warten tolle Sachpreise und die drei besten Mini-Drehbücher werden auf www.kinderfilmwelt.de vorgestellt. Alle weiteren Informationen zur Teilnahme und zum Wettbewerb sind unter www.kinderfilmwelt.de zu finden.

Ihnen viel Erfolg bei der Arbeit mit Film im Unterricht!

Ihr Team von FILM+SCHULE NRW

Haben Sie Interesse an der Zusendung unserer aktuellen Informationen zur Filmbildung, so können Sie sich auf der Homepage der Initiative unter: www.filmundschule.nrw.de kostenlos in den E-Mail-Verteiler aufnehmen lassen. Gern nehmen wir auch Anregungen und Informationen auf.

Sollten Sie versehentlich in den Verteiler geraten schicken Sie uns bitte eine entsprechende Information, wir werden Ihre Adresse dann umgehend löschen.

Herausgeber:
FILM+SCHULE NRW
Marlies Baak-Witjes
LWL-Medienzentrum für Westfalen
Fürstenbergstraße 14
48147 Münster
Tel.: 0251/591-6864
E-Mail: filmundschule@lwl.org